





AÑO 2

ENCUENTRO DE JOVENES LIDERES MUNICIPALES EN LA CIUDAD DE VERACRUZ, MEXICO.





LUGAR: SALÓN DE EVENTOS HOTEL HOWARD JOHNSON EN VERACRUZ, VERACRUZ.

20 al 22 de Octubre 2022

Contenido

INTRODUCCIÓN	3
METODOLOGÍA PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE LA AGENDA	5
ACUERDOS DEL ENCUENTRO	7
Logros y Avances del Resultado	7
Logros y avances de la conformación de las Mesas de Trabajo Municipal (Estructura de Gobernanza)	
Logros y Avances Espacio Joven	8
Exposición virtual del Estudio Factores Clave para la Inserción Laboral	8
Logros y avances de los cursos de formación	8
CONCLUSIONES	10

INTRODUCCIÓN

Se llevó a cabo el Encuentro de Jóvenes Líderes Políticos Municipales en la ciudad de Veracruz, con el objetivo de abordar temas relacionados con los avances del Proyecto Juventud Zapoteca y las próximas actividades a realizar. Esta reunión ha sido implementada con el fin de promover el desarrollo y empoderamiento de la juventud veracruzana y oaxaqueña. Para tal efecto, se realizó una agenda de trabajo en donde se discutieron diferentes estrategias para garantizar el éxito y continuidad acertada del proyecto, así como para involucrar a más jóvenes en la toma de decisiones y en la construcción de políticas públicas que promuevan su bienestar y desarrollo integral. La participación de los Jóvenes Líderes Políticos Municipales en esta reunión fue fundamental para asegurar la continuidad de las actividades del proyecto en cada municipio y el fortalecimiento de la participación juvenil en el ámbito político local.

La agenda de actividades que se llevó acabo ese día y se llevó acabo de la la siguiente manera:

Agenda: "Encuentro de Jóvenes Lideres Municipales del Proyecto Juventud Zapoteca" Lugar: Hotel Howard Johnson by Wyndham, Veracruz, Ver.

Días: 20, 21 y 22 de octubre de 2022

Jueves 20 de Octubre de 2022 (Desplazamiento)		
10:00 - 12:10	Salida del Equipo de Trabajo con destino a la Ciudad de Veracruz	
12:10 - 15:30	Llegada al hotel	
15:30 - 17:00	Recepción de los participantes	
19:00 - 20:00	Cena	

Viernes 21 de Octubre de 2022		
08:00 - 09:00	Desayuno	
09:00 - 09:05	Bienvenida	
09:06 - 09:20	Ronda rápida de presentaciones	
09:21 - 09:25	Presentación de Agenda y Objetivos del Taller	
09:26 - 09:45	Retroalimentación del proyecto (Objetivos – Resultados – Actividades)	
09:45 - 11:00	LOGROS Y AVANCES RESULTADO 1 Actividad 1. Resultado 1: - Logros y avances de la conformación de la Intermunicipalidad - Revisión en Grupo/Mesas de los estatutos - Exposición en plenaria sobre observaciones aportadas por lasmesas respecto a los estatutos - Próximos pasos para la conformación de la Intermunicipalidad: elaboración de calendario	
11:00 - 11:30	Coffe Break	
11:30 – 12:15	Actividad 4. Resultado 1: Exposición Virtual del Estudio de factores claves para la inserción laboral — Consultores Estudio Abierto	

	Actividad 2. Resultado 1:
	Logros y avances de la conformación de las Mesas de Trabajo Municipal (Estructura de
	Gobernanza)
12:15 – 13:00	 Logros y avances de la conformación de las Mesas de TrabajoMunicipal: Mesas conformadas actualmente
	- ¿Por qué conformar una Mesa de Trabajo Municipal?
	 Protocolo para la conformación de las Mesas
	Próximos pasos para la conformación de las Mesas de Trabajo MunicipalElaboración de calendario
	 Establecimiento de fechas para la conformación de mesas en los municipios que
	faltan

13:00 - 15:00	Almuerzo
	Actividad 3. Resultado 1
	Logros y Avances Espacio Joven
15:00 – 16:00	a. Logros y avances
	i. Espacio Joven –Playa Vicente-
	ii. Espacio Joven Virtual
	Acuerdos de participación para la puesta en marcha del Espacio JovenVirtual
	Actividad 1. Resultado 2.
	 Logros y avances de los cursos de formación
	 Metodología del proceso planificado (cursos formativoOcupación
16:00 – 17:30	Dual y emprendimiento + mentorías
10.00 - 17.30	- Acuerdos de ICATVER
	Próximos pasos
	 Elaboración de calendario
	Establecimiento de fechas para inicio de próximos cursos
17:00 - 19:00	Tiempo Libre

Sábado 22 de Octubre de 2022		
09:30 - 10:30	Desayuno	
10:30 – 13:00	Salida de Veracruz	

Esta agenda se llevó acabo en las fechas y el horario estableció con la participación activa de jóvenes ADL, quienes como importante resultado contribuyeron a la definición de las acciones y estrategias a implementar. De esta manera, el Proyecto Juventud Zapoteca en Acción logro ser una iniciativa inclusiva, que tenga en cuenta las necesidades y aspiraciones de la juventud del territorio, y que promueva la construcción de comunidades más justas y prósperas para todos.

METODOLOGÍA PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE LA AGENDA

Objetivo: Brindar a los jóvenes herramientas y oportunidades para que puedan desarrollar sus habilidades, mejorar sus condiciones de vida y convertirse en agentes de cambio en sus comunidades.

En esta reunión el Proyecto Juventud Zapoteca en Acción se enfocó en áreas clave para el desarrollo juvenil, como la educación, el empleo, la salud, la cultura y la participación ciudadana. Con el objetivo de brindar las herramientas necesarias a los jóvenes para que puedan desarrollas sus habilidades se logró hablar de los avances entorno a los Resultados 1 y 2 del proyecto. Llevando acabo la siguiente metodología, conforme a la agenda:

- **Bienvenida e introducción:** Se dará la bienvenida a los jóvenes líderes municipales y se les explicará el objetivo del encuentro y la importancia de su participación. Se les presentará a los facilitadores y se realizará una breve presentación de los temas que se tratarán durante la reunión.
- **Dinámica de integración:** Se realizó una actividad de integración para que los jóvenes líderes municipales se conozcan entre sí y se sientan más cómodos participando en el encuentro, en conjunto con la Bienvenida por el Coordinador general: Ángel Manuel García Rodríguez.
- Introducción: Explicando la finalidad de la UIM dentro del Proyecto Juventud Zapoteca, haciendo referencia del inicio en el acuerdo de voluntades entre ayuntamientos que se llevó acabo el 8 de abril de 2022.
 - Presentación de video informativo de parte de un Técnico Socioeconómico territorial sobre la finalidad, duración del Proyecto Juventud Zapoteca en Acción, así como también las municipalidades participantes.
- Presentación de los avances del Proyecto Juventud Zapoteca: Se realizó una presentación de los avances y resultados del proyecto hasta el momento, con unas diapositivas del proceso de sensibilización a nuevas autoridades locales, con el fin de que los jóvenes líderes municipales conozcan las acciones y logros obtenidos en cada uno de los municipios.
- Conformación de las mesas de trabajo para la mancomunidad (remembranza): Se dividió a los jóvenes líderes municipales las mesas técnicas intermunicipales que se habían establecido para la Mancomunidad, tratando diferentes temas relevantes para el proyecto, como, por ejemplo, la promoción de la cultura zapoteca entre los jóvenes, la generación de oportunidades laborales para la juventud, la promoción de la participación ciudadana de los jóvenes en temas de medio ambiente y desarrollo sostenible.
- Mancomunidad: Se analizó los avances en las municipalidades para la implementación de la Mancomunidad como los estatutos de la Mancomunidad para su revisión, los acuerdos de cabildos para la aprobación de la mancomunidad y la conformación de las mesas de trabajo para la mancomunidad (estructuras de gobernanza) en donde se llevó a cabo una plenaria en la que se discutieron y se compartieron ideas y opiniones para mejorar las acciones del proyecto y de las musicalidades para fortalecer la participación de la juventud en la toma de decisiones locales.
- Estudio Abierto: Reunión ZOOM con la Lic. Sofía Deveaux (Coordinadora de Estudio Abierto) para ver los avances entorno a los resultados del mismo analizando del Estudio de Factores Claves.

• Conclusiones y cierre: Se realizó una breve síntesis de los temas tratados durante el encuentro y se destacaron las principales conclusiones y acuerdos alcanzados. Finalmente, se agradeció la participación de los jóvenes líderes municipales y se les motivará para continuar trabajando en el fortalecimiento de la juventud en sus municipios.



Fotografía 1. Inicio de Actividades el 21 de octubre del 2022

ACUERDOS DEL ENCUENTRO

Logros y Avances del Resultado

Revisión de los Estatutos en grupo y exposición en cada mesa: se analizó como llevar a cabo la intermunicipalidad, específicamente se llegó al acuerdo de revisar bien los capítulos 1, 2 y 3

- Cambiando la duración de las asambleas ordinarias, debido a los calendarios de los Presidentes Municipales cambiándola mensualmente en vez de quincenal.
- Cambiar que los miembros de la junta directiva se cambiará cada 2 años y no cada año.
- Cambiar la palabra dieta por viáticos debido a que no se le entendía a que se refería.



Fotografía 2. Revisión de estatutos de la Mancomunidad

Logros y avances de la conformación de las Mesas de Trabajo Municipal (Estructura de Gobernanza)

Se habló sobre los logros y avances de la conformación de las Mesas de Trabajo Municipal: analizando las Mesas conformadas actualmente, ¿Por qué conformar una Mesa de Trabajo Municipal?, el Protocolo para la conformación de las Mesas y los próximos pasos para la conformación de las Mesas de Trabajo Municipal. Por lo que se logró el Establecimiento de fechas para la conformación de mesas en los municipios que faltan y la Elaboración de un calendario.



Fotografía 3. Análisis por mesa de los logros y próximos Avances de la mancomunidad y Estructuras de Gobernanza.

Logros y Avances Espacio Joven

Se hizo una exposición por un Técnico de Comunicación en donde se habló sobre los logros y avances entono al Espacio Joven de Playa Vicente y el Espacio Joven Virtual, los jóvenes se mostraron muy interesados en este mea. Logrando proponer estrategias de comunicación como las siguientes:

- Utilizar el hashtag de fotos que se tomen los jóvenes para que se genere tráfico de datos en las redes sociales #JuventudZapoteca.
- Realizar entrevistas a los jóvenes que tomen algún curso en el Proyecto para que platiquen de su experiencia.
- Realizar publicaciones con diseños más dinámicos y atractivos.

Exposición virtual del Estudio Factores Clave para la Inserción Laboral

Se realizó una exposición por parte de Estudio Abierto en donde se hablaron sobre todos los resultados el Estudio de Factores Clave por Municipio.

Logros y avances de los cursos de formación

Después de la Reunión con Estudio Abierto, se acordó analizar los problemas que había tenido la estrategia para aterrizar estas propuestas en las municipalidades principalmente hablando de los obstáculos de los jóvenes para conseguir empleo, logrando analizar lo siguiente en los municipios donde ya se había iniciado el proceso de preinscripción.:

El Blanco, Juan Rodríguez Clara, Ver.

Para localización de los cursos propusieron 4 cursos en unas pre-inscripciones, de los cuales se eligieron los siguientes;

- Corte y peinado
- Preparación de alimentos de origen animal.

El curso de preparación de alimentos de origen animal no se pudo llevar acabo, debido a que no se encontró un maestro capacitado y con certificación, teniendo que realizar una reunión con los chicos inscritos en este curso donde el ICATVER les presento una solución, pero ellos no aceptaron.

Sin embargo, se acordó poner en marcha el curso de Corte y Peinado.

Mazoco, Cuidad Isla, Ver.

Se eligieron dos cursos los cuales fueron los siguientes fueron:

- Reparaciones de climas etc.
- Reporteritas y dulces finos.

Se analizó el problema respecto a que el maestro por problemas personales no iba a dar el curso, pero se analizó la propuesta de un maestro de una institución de Mazoco que se comunicó con el Coordinador del Proyecto de Juventud Zapoteca donde le comento que quería el curso de electricidad. Siendo esta propuesta bien vista por los ADL.

Linda Vista, José Azueta, Ver.

Los cursos que se escogieron fueron los siguientes:

- Informática: No se logró dar el curso porque se expuso que es una materia de troco común.
- Corte y peinado: Se analizó el curso y las actividades pendientes para su entrega de insumos e inauguración.



Fotografía 5. Aprobación y análisis de todos los acuerdos y compromisos.

CONCLUSIONES

El Encuentro de Jóvenes Líderes Municipales del Proyecto Juventud Zapoteca fue un espacio de intercambio y diálogo en el que se pudieron compartir experiencias y conocimientos en torno a los avances y desafíos del proyecto en los diferentes municipios de la Mancomunidad.

Durante el encuentro se identificaron diversas problemáticas y se plantearon posibles soluciones y estrategias para fortalecer el proyecto y seguir impulsando el desarrollo de la juventud en el territorio.

Además, se promovió la participación activa de los Jóvenes Líderes Municipales en la toma de decisiones locales y se les brindó herramientas para seguir trabajando en cada resultado del proyecto, estableciendo fechas para la realización de los mismos.

En conclusión, fue una oportunidad valiosa para fortalecer los lazos entre los diferentes municipios y para seguir avanzando en el desarrollo económico, social y cultural de la comunidad juvenil.

3.-

4